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领跑空调下乡市场
2011 年，得益于“家电下乡”

的政策机会，格力将凯歌高扬唱
向了农村市场，以销量和销售额
名列首位的绝对优势，又一次夺
取年度双料冠军，领跑空调下乡
新战场。

家电下乡信息系统中心发布
的报告数据显示，2011年，格力“空
调下乡”销售额136.94亿元，市场
整体占比 40.42%，销售量越为
428.32 万 套 ，市 场 整 体 占 比 为
40.23%，行业第一。

还有数据显示，2011年11月的

空调下乡中，畅销机型的前三位全
部是格力的产品，在前十位中，格
力占据六席；畅销型号销售额统计
中，前六位全部是格力的产品，而
在排名前十位中，格力占据七席。
格力由此当之无愧地成为空调下
乡市场中的“霸主”。

成绩如此不俗，格力自有法
宝。格力电器总裁董明珠表示，格
力空调能在家电下乡中领先，主要
得益于格力深入三四级市场的宽
泛而灵活的渠道体系以及强大的
技术创新实力。
格力下乡有“三法宝”

众所周知，相较城市市场，有
其特殊性的农村市场开拓更为艰
难。例如，大部分农村的房间更大
更高更宽阔，不少农村仍普遍存在
电压不稳的情况，农村的运输保养
条件相对较差等。

然而，这些都难不倒格力，因
为它向来以优质技术而著称。格
力电器相关负责人表示，格力多
年来一直将科技研发与产品创新
置于最高战略位置。通过自主研
发，格力的技术已经达到世界领
先水平，拥有技术专利近5000项，
发明专利710多项。其中格力独

家掌握的1赫兹变频技术，对产品
竞争力与品牌拉动力形成了强有
力的支撑。

显然，针对农村市场，格力正
凭借其独一无二的核心技术有的
放矢，如专门进行了宽电压设
计、远距离遥控、防火、防鼠、防
撞、防锈、防尘、大风量、易清洗
等设计。又如，它的空调启动电
压设置为 150-260 伏之间，基本
克服了空调因电压不稳难以启动
的难题。

与此同时，为了适应农村道路
运输条件，格力所有产品在出厂前

都经历了“残酷的”跌落实验和包
装运输实验；而为了保证能对农村
市场需求快速响应，格力几年前就
在全国乡镇市场建构起了3万多
个销售网点，并配备了5万多名专
业售后服务人员。

因为有了过硬的技术、杰出
的品质和完善的服务，格力所以
能在下乡浪潮中屡屡拔得头筹，
赢得市场和人气的双丰收。我
们有理由相信，在备受期待的
2012 年，对于掌握核心技术的格
力电器来说，必将会迎来更好的
发展机遇。

厚积薄发拔头筹 格力成空调下乡最大赢家
好空调，格力造。凭借着对核心技术的掌控，格力在空调行业无往而不利。在刚刚过去的2011年，格力同样成绩闪耀。更甚者，在空调下乡的大潮中，格力凭借其过硬的技术、杰出

的品质和完善的服务，成功抢占了4成市场，成为空调下乡的最大赢家。

云南昆明市寻甸县人大常委

会副主任张文新公休期间，开公

车携家人朋友去东川区给岳母迁

坟，途中坠崖身亡。事故造成 3

人死亡，2 人受伤，交警认定张文

新负全部责任。（2月27日《都市

时报》）

公车私用现象是公车领域的

顽疾。不过，这一次，却是以受害

者家属索赔、法院判决的“不和

谐”方式，扯开了公车私用这个原

本一团和气的单位潜规则。

公车私用从小处说是利用职

务之便，借用了一下公共财物,从本质上

说，这其实就是一种占有公共资源的腐

败行为。对于公车私用，我国现行的法律

规定中，只有行政处分的内容，或者换句话

说，对行为人追究行政责任。譬如，警告、

严重警告、通报批评，记过、记大过等，责令

支付有关交通费用，而缺乏法律层面的刚

性惩戒标准，这也是我国当前公车改革中

所面临的非常棘手的问题。

唯有改变公车的福利属性，明确公务、

私用的门槛，并加大惩戒力度，公车才能质

本洁来还洁去。 楚材/文 朱慧卿/图
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“只有签了协议，才能拿到赔偿款，

我们就想着赶紧把娃下葬了，不让她再

受罪了，她才刚过了18岁生日。”

——陕西省旬阳面包车坠江，面包

车载7学生遇难，家属被签“永不反悔”

协议。24日中午，将女儿下葬后，徐汉

成整理着从学校拿回的女儿遗物。

“食品安全不是闹着玩的，我们用

什么东西都要上报训练局。用哪个单

位的肉，都是有保障的，不是随随便便

的。”

——2012 年为奥运年，国家运动

员面临食品安全的重大问题，中国体

育界近年公布的兴奋剂案例中，多数

都与“瘦肉精”有关。为了防止误服，

运动员不允许在外吃猪肉和牛羊肉。

国家体育总局从专门供应商处认购肉

类、蔬菜、食用油等为运动员提供不含

“瘦肉精”食品。

法院判赔撕开了公车私用的顽疾

非常道
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第84届奥斯卡颁奖礼在法国人的欢呼

声里结束。追忆电影史莫名地成了今年的

主题，都是向默片时代致敬的《艺术家》和

《雨果》提名最多，奖项数量也相当，只是后

者最后只包圆了声色方面的技术奖项，而

最佳男主角、最佳导演、最佳影片首次全给

了非美国制造的电影。（本报今日C1-C3

版）

默片《艺术家》居然横扫奥斯卡，斩获

五项大奖，只令我同默片一样沉默无言。

默片获奥斯卡大奖，固然源于本年度莫名

追忆电影史这一契机，但这一契机，决不是

无厘头的空穴来风，让我想来这或是出于

对当下高科技电影制作境况以及所有面世

作品的无奈。当电影后无去路和来者，只

有转身探古。花拳绣腿不管用，只有看最

初扎的马步桩，尊重基础和常识。

回首电影的发展历程，从默片静态的

黑白画面，到动态黑白有声、动态彩色有

声，拍摄技术水平在不断进步和提升，凭什

么获奖的影片竟回到电影拍摄技术的起步

阶段，回到雏形，以“此处无声胜有声、于无

声处听惊雷”取胜？

这不得不说是一个绝妙讽刺，给所有

自以为掌控着一流拍摄技术，引领着一代

潮流的电影人当头一棒，显然需要有所反

省。

电影局指导意见
不能干预过度季明

前天晚上，市场星报记者张火旺做

客中央电视台《夜线》栏目，就他所报道

的“夺女大战”，与央视主持人展开对

话。（本报今日04版）

记者上央视并不是多么新鲜的事，

但是央视对张火旺的这篇报道如此关

注，却值得我们回味。

报道说的是：在一边是身家数亿的

生母，一边是养育自己多年的贫穷养父，

13岁的少女究竟选择了谁？这是一段感

人至深的故事。

首先，这篇报道的立意很深，格调很

高，人情味很浓，完全摒弃了社会新闻片

面追求噱头，肆意炒作的弊端。生母说：

我们想给她弥补，让她过上最好的生

活。女儿说：我不愿离开弟妹，长大了我

会孝敬你们。养父说：我会像以往一样，

好好照顾她，哪天她想开了，我也高兴。

三方面都那样地知情达理，体现了当今

社会，哪怕是很偏僻的农村，人们的思想

境界是多么高尚，多么令人敬佩！

同时，这篇报道严格遵循新闻的客

观公正原则，实事求是地记录了事件的

全过程，朴实无华地叙述了三位当事人

的真情实感，没有刻意渲染，没有人为

拔高，其打动人心的力量完全在于事实

本身。这应该是这篇报道的最成功之

处。正因为这样，被报道的孩子生母和

养父，都对记者表示了感谢。其实，这

也是新闻记者应该具备的职业道德和

社会责任。

自从中央提倡记者“走基层、转作

风、改文风”以来，新闻工作者在实践中

产生了不少力作，对于社会主义精神文

明建设发挥了积极作用。其实，社会新

闻并非都是凶杀暴力、低俗媚俗，完全可

以写出人情美、人间爱。我们期待更多

的好新闻，唱响社会主旋律！

国家电影局日前向中国电影发行放

映协会、中国电影制片人协会发出《关于

进一步规范电影市场票务管理的指导意

见》的文件。针对发行方和影院之间的问

题,《意见》提出，将尽可能杜绝和严厉打

击偷漏瞒报票房现象，并对最低票价进行

了规范。对于半价日、团体票促销等影院

经营中出现的问题，《意见》也给予了指导

性建议：要求团购票价不低于正价七成。

（2月27日《齐鲁晚报》）

随着网络的普及，许多人选择不去电

影院，而更多地选择自己的小屏幕。有数

据表明，普通市民五年中未看电影的占

83%，认为票价过高的达 92%。影院经济

俨然有一种夕阳产业的味道。从卖方市

场变为买方市场已成定局。

由此网民热议指导意见的指导意义

有多大，显然不是多余，而是真真切切的

民生民意。

笔者认为，既然要指导意见，那么更

应该具有指导意义。笔者以为，其一，何

必要行政干预？在市场经济中，价格由供

求关系决定。可以说，在充分竞争的市场

中，有市便有价，人为规定不低于正价的

七成，实际上是脱离了市场主体。

其二，据称这对影院是一种保护。笔

者以为这种保护简直成了一种“溺爱”。

团购网站并非绑架影院，相反如雨后春笋

般崛起的团购网站恰好为影院解了燃眉

之急。本身电影院很难取得百分之百的

上座率，在这样的大背景下，一定数量的

上座率才能保障电影院的利润，由此薄利

多销完全是一种合情合理的经营手段。

如果电影院场场爆满，那也不会有多余的

票“被”低价出卖了。

其三，上有政策必然下有对策，许多

价格干预的措施，只是暂时抑制了供给

或需求，会给日后更大的供需失衡和价

格起伏埋下隐患并往往以失效告终。此

外，在存在刚性需求的情况下，“黑市”必

定应运而生--影院和老百姓都有可能会

绕开机构、躲开监管，如此，不仅票价难

以指导，反而黄牛现象可能蔚然成风。

监管部门不应该在老百姓身上打主

意，应该制定电影行业准入门槛，加大对

从业人员的专业技能培训，优化电影质

量，少出一些大手笔而低质量的影片。此

外，还要辅以优惠政策鼓励影院经济的发

展，这样有利于其健康发展。由此，如此

指导意见，却暴露出了有关部门管理思维

简单、工作模式粗放的弊病。

有感于星报记者上央视

默片何以捧回大奖

老报人说L lao bao ren shuo


